

## Precios de materias primas se mantendrán elevados hasta 2012 (El Financiero 09/06/11)

Precios de materias primas se mantendrán elevados hasta 2012 (El Financiero 09/06/11) Eduardo Jardón Jueves, 9 de junio de 2011 La mayoría de los precios de las materias se mantendrán elevados en lo que resta de este año y podrían debilitarse hasta 2013, estimó el Banco Mundial (BM). El organismo prevé que en este año el precio promedio del crudo se ubicará en 107 dólares, y podría desacelerarse en 2012 si se contiene la inestabilidad en el norte de África y Medio Oriente. Para el precio de los metales pronosticó un alza de 20 por ciento, resultado de una fuerte demanda de China y la débil respuesta en la oferta de algunos metales, principalmente en el cobre y el estaño. En cuanto a los alimentos, también se espera un incremento promedio de 20 por ciento, en el supuesto de una cosecha normal y de que no se registren alzas adicionales en el precio del crudo. Sin embargo, el BM indicó que existe el riesgo de una mayor alza en las materias primas si se propaga la inestabilidad política en los países del norte de África y del Medio Oriente, especialmente si hay perturbaciones en algún productor importante de petróleo. Asimismo, dijo que una fuerte demanda de China podría impulsar los precios de los metales más de lo esperado. Interconexión Robert Zoellick, presidente del Grupo del Banco Mundial, comentó que en los últimos años los incrementos en el precio del crudo han repercutido en los precios de los alimentos, por lo que también tienen una gran influencia en la vida de las personas de los países más pobres. Esto, explicó, es por una interconexión mucho más estrecha entre los precios de la energía y de los comestibles. Lo anterior se debe, en parte, al uso de insumos agrícolas para la producción de biocombustibles, pero también se relaciona con el uso del petróleo para los fertilizantes, la energía para transportar los alimentos al mercado, e incluso puede tener algunas conexiones por la manera en que los inversionistas están participando en algunas materias primas. El funcionario destacó también el impacto del medio ambiente en la cotización de los commodities, ya que el mal tiempo y las lluvias torrenciales en muchas regiones afectaron varios mercados agrícolas, así como el carbón y la producción de metales.